
04

2017
3·9
星期四

星
级
编
辑
蔡
富
根

组
版
方

芳

校
对
刘

军

今
日
关
注

国土资源部部长姜大明表示，
房价上涨压力大的城市要合理增加
住宅用地供应，去库存任务重的城
市要减少以至于暂停住宅用地供
应。“坚持去库存与防过热并重，对
不同地方‘分类指导、因城施策’，对
重点城市‘一城一策、靶向治理’。”
姜大明说。他表示，进一步规范土

地市场秩序，遏制炒作土地的投机
行为。

在回应 70 年住宅土地使用权
到期后的续期问题时，姜大明说：

“我们正在深入调查研究，并将积极
提出相关法律安排建议。请大家放
心，居民购买住房，其财产一定会受
到法律的充分保护。” ▋据新华社

国土资源部部长姜大明：
房价上涨压力大的城市要合理增加住宅用地供应

民政部部长黄树贤表示，将加
快养老院建设，放开养老市场，全面
提高养老院质量。

他指出，当前养老院存在数量
不够、质量不够高的问题。因此，一
方面要加快养老院建设，放开养老
市场，鼓励各方面有志于养老服务

的单位、团体来发展养老机构；另一
方面，民政部会开展全面提高养老
院质量的专项行动。

黄树贤表示，将大力支持居家
养老，从各方面加强居家养老服
务 。 加 快 发 展 社 区 养 老 服 务 。

▋据新华社

民政部部长黄树贤：
放开养老市场提高养老院质量

要不要生二孩？全面二孩政策实
施逾一年，不少家庭因为担心医疗配
套等原因仍处在纠结中。国家卫生计
生委主任李斌表示，将用四方面举措
解决这一“甜蜜的烦恼”。

李斌说，一是要通过加强省市
县妇幼保健机构建设、医院内部挖
掘潜力等方式，在“十三五”期间增
加产科床位 8.9 万张，基本满足生
育需求；二是要提高救治水平，由于
生育二孩的人群中，高龄孕产妇较

多，复杂情况也较多，要依托骨干医
院，加强重症孕产妇和新生儿救治
中心建设，建立绿色通道，加强转诊
网络安排，确保母婴安全；三是要加
强儿科医生、助产士等紧缺人才培
养，在职称评定、待遇上向紧缺岗位
倾斜；四是要打造全程服务链，使孕
前优生健康检查、孕期检查、住院分
娩、儿童保健、预防接种等各个环节
的全程式服务更细心、更贴心。

▋据新华社

国家卫生计生委主任李斌：
四招求解二孩想生不敢生的“甜蜜烦恼”

3月8日，十二届全国人大五次会议在两会新闻中
心举行记者会，邀请外交部长王毅就中国外交政策和对
外关系回答中外记者提问。 ▋据新华社电

谈中美关系：

希望步入更成熟的“不惑之年”
王毅：作为两个具有全球影响的大国，中美关系的重

要性不言而喻。展望未来，我们还应致力于两个超越：
首先是超越社会制度的不同。中美各自选择了不同

的制度和发展道路。中国对自己的社会制度和发展道路
充满自信，也乐见美国能够把自己的国家建设得更好。在
一个文明不断进步、观念日益多元的时代，中美完全可以
相互尊重、相互借鉴，和平共处、共同发展。

第二是超越零和博弈的传统思维。中美两国拥有着
越来越广泛的共同利益，合作的需要远远大于分歧。在
很多方面，中美利益已日益交融。我们应当做的，是齐心

合力不断做大共同利益的蛋糕，而不是也不可能把
一方的成功建立在另一方受损之上。

我还想说的是，中美建交 38 年了。中
国人常说：三十而立，四十不惑。我们希望
中美关系能真正超越旧观念，打开新视野，
步入更加稳健、成熟的“不惑之年”，走上一
条让两国人民安心、让世界各国放心的宽
广大道。

谈“朝鲜半岛会否开战”：

拥核不会安全 动武不是出路
王毅：朝鲜半岛局势正在呈现新一轮紧

张。一方面，朝鲜不顾国际社会反对，违反联
合国安理会决议，执意推进核导开发；另一方
面，美韩在这一地区进行超大规模军事演习，
持续加大对朝军事压力。就像两组不断加速
的列车，互不相让，难道双方都做好迎头相撞
的准备吗？

当务之急要做的，就是亮起红灯，同时
刹车。

半岛核问题的主要当事方是朝美两家。
作为半岛唇齿相依的近邻，中国当然也是解
决半岛核问题不可或缺的重要一方。为解决
核问题，中方始终坚持半岛无核化目标，坚持
维护半岛稳定，坚持和平解决方式。迄今，中
国为斡旋朝美接触、推进六方会谈倾注了全
力，也为制定并执行安理会决议做出了贡
献。今后，我们仍愿做一名“扳道工”，把半岛
核问题扳回到谈判解决的轨道。我想强调的
是，拥核不会安全，动武不是出路，复谈还有
机会，和平仍有希望。

谈萨德:

危害中国企图路人皆知
王毅：当前影响中韩关系的最大问题就

是美韩执意在韩部署充满争议的“萨德”反导
系统。中方从一开始就坚决反对。“萨德”反
导系统的监测预警范围远远超出半岛，危害
中国战略安全的企图已是路人皆知。引进

“萨德”显然是一个错误的选择，不仅有违为
邻之道，而且很可能使韩国陷入更不安全的
境地。我们奉劝韩国国内某些势力不要再一
意孤行，否则结果只能是损人又害己。中方
敦促韩方悬崖勒马，终止部署，不要在错误的
道路上越走越远。

谈南海：绝不允许稳定局面
再受干扰和破坏

王毅：过去一年，南海潮起潮落，最终趋于
平静。形势不是有所降温，而是明显降温。这
是中国和东盟国家共同努力的成果，是地区之
幸，也是世界之福。当前，《南海各方行为宣
言》（DOC）正在得到全面有效落实，具体争议
已经重回由直接当事方对话协商解决的正
轨。我们还正在同东盟10国推进“南海行为
准则”（COC）的磋商，打造共同认可的地区规
则。上个月底刚刚举行的联合工作组磋商取
得明显进展，已形成“准则”框架的第一份草
案，中国和东盟国家都对此感到满意。在这个
时候，如果还有人想兴风作浪、再生事端，不仅
不得人心，也将遭到地区国家的共同抵制。我
们决不会允许得来不易的稳定局面再受干扰
和破坏。

谈中美俄关系：

不是你上我下的跷跷板
王毅：当前，中俄关系正处于历史最好时

期，双方互信也达到历史最高水平，绝不会因
外界因素影响而动摇。同时，我们乐见俄美
关系得到改善，因为这对当今世界将是一个
重要利好。

新时期的中美俄关系不是你上我下的跷
跷板。三方应当一起做加法而不是减法，一
道谋共赢而不是零和。

谈两岸:

任何势力都不可能阻挡统一
王毅：世界上只有一个中国，台湾是中国

的一部分，这不仅是历史事实，也是国际共识，
更是由联合国决议等一系列国际文书所确立
的一条准则。台湾地区与任何国家建立或保
持所谓“外交关系”，都缺乏国际法依据，都没
有正当性，也必然是没有前途的！台湾当局应
该认清这一大势。任何人、任何势力都不可能
阻挡中国最终实现国家的完全统一。

谈中日关系：

“日本需先治好自己的‘心病’”
王毅：今年是中日邦交正常化 45 周年，

同时也是“卢沟桥事变”80 周年。这两个纪

念日代表两条截然不同的道路，一条是和平

与友好，一条是战争与对抗。80 年前，日本

全面侵华，给中国以及亚洲各国人民造成深

重灾难，最终自己也走向失败的深渊。45 年

前，日本领导人反省历史，同邻国改善关系，

实现了自身的快速发展。然而几十年后的今

天，日本国内有些人还在这两条道路之间摇

摆不定，甚至企图开历史倒车。

对于中日关系，中方的立场是一贯和明

确的。我们当然愿同日方改善关系，造福两

国人民，但日方需要先治好自己的“心病”，理

性看待和接受中国不断发展振兴的事实。

外交部长王毅就中国的外交政策和对外关系答记者问：

美韩执意部署“萨德”
危害中国企图路人皆知


